

COMUNICACIÓN SOBRE INVOLUCRAMIENTO (COMMUNICATION ON ENGAGEMENT,
COE)



**“Fundación Arcor: contribuyendo a generar igualdad de
oportunidades educativas para la niñez”**

Desde Enero 2022 a Diciembre 2022



DECLARACIÓN DE APOYO CONTINUO AL PACTO GLOBAL - COE

Córdoba (Argentina), 28 de agosto de 2023

De mi consideración:

Tengo el agrado de dirigirme a Uds., y a todos los miembros de nuestros grupos de interés y la sociedad en su conjunto, en mi carácter de Gerente de Inversión Social Regional – Fundación Arcor, a los efectos de comunicar de forma comprometida, que nuestra institución reafirma su incondicional apoyo a los Principios del Pacto Mundial de las Naciones Unidas.

En esta Comunicación sobre Involucramiento, describimos las medidas tomadas por nuestra organización para respaldar el Pacto Mundial de la ONU y sus principios tal como se sugiere para una organización no corporativa como la nuestra. También nos comprometemos a compartir esta información con los grupos de interés a través de nuestro sitio web.

Muy atentamente,

Lic. Santos Lio

Gerente de Inversión Social Regional

Fundación Arcor



ACCIONES REALIZADAS PARA IMPLEMENTAR EL PACTO GLOBAL Y CONTRIBUIR CON LOS ODS

Fundación Arcor es una entidad sin fines de lucro, fue creada en diciembre de 1991 por Grupo Arcor como expresión del compromiso y la responsabilidad social heredados de los fundadores de la empresa, a fin de promover de manera orgánica y corporativa, el desarrollo integral de las comunidades donde actúa.

Nuestro accionar se encuadra en la Política de Inversión Social de Arcor, la cual se desarrolla por medio de Fundación Arcor Argentina, Fundación Arcor Chile e Instituto Arcor Brasil, con la misión de contribuir para que la educación sea una herramienta de igualdad de oportunidades para los niños y niñas de Latinoamérica.

Por ello, orientamos nuestro trabajo en torno a fortalecer el protagonismo comunitario, la asociatividad y la co – responsabilidad, trabajando en estrecha relación con la sociedad, siendo la infancia el área de interés central de nuestras acciones.

Así, desde la perspectiva de los Derechos del Niño, orientamos nuestro accionar en torno a dos ejes temáticos:

- **Niñez y vida saludable:** contribuimos a la promoción de hábitos de vida saludable en la niñez, a través de la formación y generación de conocimiento en la temática
- **Niñez y Desarrollo integral de los primeros años:** colaboramos con el fortalecimiento de servicios y entornos de atención/educación de la Primera Infancia a través de la formación y capacitación de adultos referentes, así como el apoyo a las condiciones materiales de las instituciones que trabajan con niñas y niños.

Para ello, apoyamos iniciativas con foco en la niñez, generando procesos de capacitación, instalando el tema en la agenda social y movilizando a todos los actores involucrados: la comunidad, la familia, la escuela, el Estado, las organizaciones de base, y las empresas.

Estas distintas estrategias de acción son atravesadas por una dinámica que promueve la difusión y puesta en común de experiencias y aprendizajes, generando conversaciones con los distintos públicos a través de nuestros canales de comunicación.

En 30 años de gestión, hemos apoyado más de 4.000 proyectos educativos en los que participaron casi 7 millones de niños y niñas y 1.5 millones de adultos de Latinoamérica a través del accionar de la Inversión Social.

PRINCIPIOS RELACIONADOS

1- **Apoyar y respetar la protección de los derechos humanos**

ODS vinculado:

Objetivo 4: Garantizar una educación inclusiva, equitativa y de calidad y promover oportunidades de aprendizaje durante toda la vida para todos.



Acciones desarrolladas durante 2022 para contribuir con los Principios del Pacto Mundial y los ODS

En 2022 apoyamos 71 proyectos de los que participaron 246.875 niños y niñas, 20.846 adultos capacitados; 312.768 participantes digitales y 6.868.057 personas del público masivo; lo cual implicó una inversión de ARS \$ \$113.178.315 y ARS \$ 178.956.815 movilizados.

***Corresponde a participantes digitales y público masivo hispanohablantes (incluye Argentina, Chile y otros países de Latinoamérica)

Eje Niñez y Vida Saludable:

OBJETIVO: contribuimos a la promoción de hábitos de vida saludable en la niñez, a través de la formación y generación de conocimiento en la temática

PROGRAMA APRENDIENDO A DISFRUTAR

El PAD es un programa de inversión social corporativo, de Grupo Arcor gestionado por Fundación Arcor Argentina cuyos objetivos son:

- Contribuir a promover hábitos de vida saludable en la niñez.
- Posicionar la temática de la vida saludable de la niñez en la agenda pública.

En 2022, se continuó con las líneas de gestión del Programa que se comenzaron a ejecutar en 2021:

Implementación de una estrategia de movilización masiva digital: Canal de WhatsApp durante 2022 creció un 233% llegando en Argentina con una cobertura del 100% de las provincias. El Porcentaje de docentes que valoran positivamente los materiales recibidos es del 99.24 %; y los docentes que manifiestan haber desarrollado experiencias para poner en práctica los nuevos conocimientos y/o que planean hacerlo pronto es del 87.12%.

Premio Aprendiendo a Disfrutar: El Premio Aprendiendo a Disfrutar busca reconocer experiencias que promueven los hábitos de la vida saludable en la niñez, desarrolladas en escuelas y centros comunitarios de Argentina, vinculadas con alguna de las dimensiones de la vida saludable: promoción de vida activa, alimentación saludable y vínculos sanos.

Se inscribieron 375 experiencias.; Luego de un minucioso proceso de selección, el jurado dio a conocer los nombres de los proyectos galardonados.

Ganadores

- Premio nacional: Experiencia: “1er Ecoludoteca de la Prov. de Buenos Aires. Juego, ecología y conciencia ambiental” Institución: PUILQUE ALMA SOLIDARIA ASOCIACIÓN CIVIL, General Belgrano, Pcia. de Buenos Aires.



- Mención especial: Experiencia: “1er Ecoludoteca de la Prov. de Buenos Aires. Juego, ecología y conciencia ambiental” Institución: PUILQUE Alma Solidaria Asociación Civil, General Belgrano, Pcia. de Buenos Aires.

Eje Niñez y Desarrollo Integral en los primeros años de vida:

OBJETIVO: colaboramos con el fortalecimiento de servicios y entornos de atención/educación de la Primera Infancia a través de la formación y capacitación de adultos referentes, así como el apoyo a las condiciones materiales de las instituciones que trabajan con niñas y niños.

PREMIO MI PATIO ES EL MUNDO

Junto a la Organización Mundial de Educación Preescolar (OMEP) Fundación Arcor Argentina llevó adelante la cuarta edición del Premio “Mi Patio es el mundo”, reconociendo experiencias educativas para el desarrollo sostenible en la primera infancia desarrollados en instituciones dedicadas al cuidado y educación de la niñez.

Recibimos 135 experiencias en total, de los cuales fueron seleccionados 13 proyectos, entre ganadores y menciones especiales. Las iniciativas se presentaron bajo el formato de artículos originales describiendo la producción de conocimiento sobre prácticas exitosas que involucraran a la niñez como protagonistas en los procesos educativos para el desarrollo sostenible (EDS). Cada proyecto ganador recibió como premio una orden de compra de material didáctico relacionado con el proyecto presentado por un valor aproximado a los US 1.500.- equivalente en cada moneda nacional. Para el caso de Argentina el valor establecido fue de \$235.00,00 (pesos doscientos treinta y cinco mil)

En Argentina, los distinguidos fueron:

- Ganador: “Patio Vivo del Jardín N° 27. Los espacios del jardín, ambientes para aprender”. Jardín de Infantes N° 27 “Botecito de Papel”. Río Grande. Tierra del Fuego
- Mención: “Preservar para cuidar y recuperar. Infancias concientizadas”. Jardín de Infantes N° 929 “Juana Manso”. Pilar. Buenos Aires

NIÑEZ CERCANA

A fin de contribuir en calificar el trabajo que municipios desarrollan para con la Primera Infancia, durante 2022, se llevó adelante un conjunto de módulos formativos en diversos temas vinculados a la niñez en sus primeros años. Se trabajó bajo la modalidad virtual y mixta para sostener los vínculos con los equipos municipales y referentes locales.

RESULTADOS 2022

- 9 municipios en total
- Pocito y Rawson: Módulo Alimentación Saludable.
- Tigre: Módulo Diplomatura La Función Directiva en el Jardín.
- Arroyito: Módulo El Juego y el Lenguaje en los Primeros Años.
- Luján: Módulo El Juego y el Lenguaje en los Primeros Años.
- Colonia Caroya, Jesús María, Sinsacate y Totoral: Módulo Práctica Corporales y Movimiento en la Primera Infancia



- 32 jardines maternos
- 320 docentes
- 2.457 niños y niñas

ALIANZA CON MUNICIPALIDAD DE CÓRDOBA

En el marco del acuerdo de articulación con la Secretaría de Educación Municipal se trabajó en distintas líneas. Cabe destacar entre ellas:

- Promoción de estilos de vida saludable en los seis Parques Educativos Municipales a través de Desarrollo de talleres sobre Alimentación Saludable para 240 niños y niñas. Se trabajó con seis instancias presenciales y un cierre con seis funciones de la obra de teatro “Bartules”, de la que participaron 360 niños y niñas en total.
- Se firmó un acta acuerdo específico con la Secretaría de Educación y el Ente Córdoba Obras y Servicios, por la instalación de la Plaza para la Primera Infancia en las instalaciones del Parque Educativo Norte en barrio Marqués anexo de la ciudad (ver sección 30 aniversario Fundación Arcor).

INTERVENCIONES EN ESPACIOS PÚBLICOS: PLAZAS BLANDAS PARA LA PRIMERA INFANCIA E INICIATIVA “VOLVIENDO AL ENCUENTRO: PINTAR PARA JUGAR”.

Se trabajó sobre el acceso a los espacios públicos y el derecho al juego, contribuyendo a generar oportunidades educativas para la niñez en América Latina, a través de la creación de 10 plazas blandas para la primera infancia y 30 espacios de juego en diferentes instituciones vinculadas a la educación. Estas acciones permitieron generar más de 3000 mtrs2 de espacio para desarrollar la actividad lúdica.

Las plazas blandas en Argentina están localizadas en: Arroyito – Córdoba; Pocito – San Juan; San Rafael – Mendoza; Marqués Anexo – Capital – Córdoba; Luján – Buenos Aires; Lomas de Zamora – AMBA; Capióví – Misiones; Humahuaca – Jujuy; Recreo – Catamarca; Lules – Tucumán..

Además, respondiendo a la necesidad de aprender a través del juego, se desarrolló la acción “Volviendo al encuentro: pintar para jugar”, iniciativa que consistió en la generación de juegos pintados en el piso para que niños y niñas puedan realizar actividades lúdicas al aire libre, en 28 instituciones vinculadas a la educación en las siguientes localidades de Argentina: Salta: Capital; Tucumán: Río Seco y Lules; San Juan: Rawson; Mendoza: Capital y Tunuyán; San Luis: Villa Mercedes; Córdoba: Capital (Centro Cultural Villa el Libertador), Villa del Totoral y Colonia Caroya; Entre Ríos: Paraná y San José; Buenos Aires: Salto, San Pedro, Tigre, Mar del Plata, La Plata; CABA: Villa 31; AMBA: Moreno, Quilmes, Ranhelag; Santa Fe: Rosario; Misiones: Puerto Rico.

Niñez en la agenda pública.

Objetivo: Buscamos movilizar a los distintos actores sociales en torno a la causa de la niñez.

ALIANZA CON EQUIDAD PARA LA INFANCIA

América Latina es la segunda región más urbanizada del mundo. En esta región tres de cada cuatro niños, niñas y adolescentes crecen y se desarrollan en las ciudades. Sin embargo, las planificaciones urbanas no suelen incluir sus perspectivas y necesidades específicas. Desde esta perspectiva, junto a Equidad para la infancia, llevamos adelante dos **Webinars**: “La vida en Lima y Rosario” y “La vida en la Ciudad de México y Buenos Aires”.



ALIANZA CON OMEP ARGENTINA

Fundación Arcor participó y apoyó al 15º ENCUENTRO INTERNACIONAL DE EDUCACIÓN INFANTIL: "Tiempos y espacios habitados por las infancias. Trama de contextos y culturas".

ACUERDO CON LA DEFENSORIA DE LOS DERECHOS DE LAS NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA

Fundación Arcor tuvo una importante participación apoyando al IX Congreso Mundial por los Derechos de la Infancia y la Adolescencia "Niñas, Niños y Adolescentes: ciudadanos protagonistas para un mundo más justo" y en el Seminario: "La Primera Infancia Como Tiempo De Encuentro". El IX Congreso contó con la participación de más de 130 disertantes nacionales e internacionales de más de 15 países latinoamericanos y europeos, y más de 3000 asistentes en total.

PORTAL EDUCATIVO

En el Portal Educativo de Fundación Arcor www.portaleducativo.fundacionarcor.org, se llevaron adelante diferentes propuestas de formación en torno a la niñez, la vida saludable y las oportunidades educativas. En el 2022, en el desarrollo de los contenidos, pusieron especial énfasis en ampliar la oferta de cursos, tanto para la elaboración de los contenidos de los cursos autogestionados, como para el seguimiento de las modalidades que requieren tutorías, se trabajó con una red de alianzas con distintos actores: Universidades Nacionales Públicas y Privadas; Fundaciones y especialistas acreditados de los 3 países: Argentina, Chile y Brasil.

Dictamos Diplomaturas y cursos con certificación universitaria. Estas propuestas fueron realizadas en conjunto con las Universidades con el propósito de brindar excelencia y actualización en los contenidos, acercar a nuestros destinatarios a estudios superiores y fortalecer la red de actores vinculadas con los Derechos de los niños y niñas.

Resultados:

- **32 cursos en español**
- **6741 alumnos de América Latina**
- **140.116 hs. de cursado.**

SEMINARIO INTERNACIONAL: "IGUALDAD EN LA EDUCACIÓN: BRECHAS, DEBATES Y OPORTUNIDADES".

En este seminario, que Fundación Arcor organizó con motivo de su 30º aniversario, más de 500 educadores y docentes de todos los niveles educativos, profesionales y personas que trabajan en instituciones vinculadas con la niñez, participaron de este espacio de diálogo y reflexión en torno a cómo, desde diversas áreas es posible acompañar el logro de igualdad en el ejercicio del derecho a la educación durante la infancia en la región. Además, también pudieron sumarse por transmisión virtual docentes y educadores de todo el país.

DICCIONARIO VIVO DE LA NIÑEZ

Esta publicación digital, con edición especial impresa, reúne una selección de 30 conceptos que ponen a la niñez en el centro de la escena. Cada una de esas ideas fueron analizadas y desarrolladas por referentes académicos en sus materias y presentadas de manera ágil y didáctica;. Fue presentando en el Seminario Internacional "Igualdad en la Educación: Brechas, Debates y Oportunidades".



“DIÁLOGOS Y PERSPECTIVAS SOBRE LA PRIMERA INFANCIA EN AMÉRICA LATINA”

Esta publicación continúa el camino iniciado con la edición de “La situación de la primera infancia en la Argentina: a dos décadas de la ratificación de la Convención sobre los derechos del niño” producida en 2012 por Fundación Arcor para conmemorar sus 20 años de trabajo. Realiza un racconto de las transformaciones legislativas y de las políticas para las infancias existentes en Argentina, comparándolo con lo ocurrido en Brasil y Chile, durante la última década. Contó con la participación de destacados especialistas e investigadores; compilación de Adrián Rozengardt y Milton Bidese. Presentando en el Seminario Internacional “Igualdad en la Educación: Brechas, Debates y Oportunidades”.

MOVILIZACIÓN Y COMUNICACIÓN

Se desarrollaron acciones para sensibilizar a los diferentes actores tanto del sector público como privado y así recrear el espacio de la niñez como responsabilidad de todos. Durante 2022, reforzamos la estrategia de movilización, comunicación y difusión con los distintos públicos con la mirada puesta a la “vuelta a la nueva normalidad” post pandemia.

Llevamos adelante una estrategia digital a través de la cual buscamos constituirnos como una fuente especializada de información útil, innovadora y de calidad para la comunidad. Contamos con un sitio web regional disponible en versión español y portugués con recursos descargables y un reservorio de contenidos sobre distintas temáticas vinculadas a la niñez siempre desde perspectiva de los derechos de niñas, niños y adolescentes.

Nuestra WEB

- **283.476 usuarios en el sitio web**
- **42.296 contenidos descargados**

Nuestra comunidad digital

- **Alcance de Redes Sociales y campañas: 6.198.081 de usuarios**
- **Interacciones en redes sociales y campañas: 260.324 interacciones**

Campañas de comunicación

- 1. Campaña “Sabías que..”:** Desarrollo de 8 mensajes con conceptos centrales sobre el desarrollo infantil abordados por Fundación Arcor en sus 30 años de gestión.
- 2. Campaña interna “Miradas”:** Desarrollo de 4 videos cortos con mensajes inspiracionales de los principales líderes de la Inversión Social Arcor:
- 3. Campaña “Huellas de un camino compartido”:** recorrido simbólico por el país en 5 videos donde los protagonistas de proyectos contaron su experiencia de trabajo con Fundación Arcor.

PARTICIPACIÓN EN REDES

Fundación Arcor y Grupo Arcor renovaron su compromiso de trabajar en alianza con instituciones que promueven la inversión social. Participan en distintas redes, con el objetivo de lograr un mayor impacto a nivel regional. Así, se avanzó en la participación en RedEAmérica y se afianzó el trabajo desplegado a través de iniciativas a favor de la infancia que se llevan adelante en los tres países.



- **REDEAMERICA:** La agrupación, que surgió en 2002 con el apoyo de Fundación Interamericana (IAF), nuclea a más de 70 organizaciones. Desde ese ámbito, se impulsan acciones de inversión social privada en 11 países de América latina, con el común objetivo de articular prácticas orientadas a que las comunidades sean sostenibles.
- **Red Nuestra Córdoba:** En esta red ciudadana participan más de 200 miembros de 60 organizaciones sociales, universidades, empresas, centros de investigación, colegios profesionales y ciudadanos de Córdoba.
- **Grupo de Fundaciones y Empresas (GDFE)** Desde 1995, esta asociación civil sin fines de lucro conformada por fundaciones donantes y empresas promueve la puesta en marcha de iniciativas de Inversión Social Privada que buscan fines de bien público, e incentivar el ejercicio de la Responsabilidad Social en las comunidades.

ALIANZAS Y CONVENIOS

En el marco de nuestras diversas líneas de trabajo, durante 2022 promovimos, mantuvimos y firmamos 99 convenios con distintos organismos y organizaciones.

PREMIOS Y RECONOCIMIENTOS

PREMIO EIKON	Premio Eikon Oro a nivel nacional y edición Córdoba como mejor campaña de comunicación en la categoría "Sustentabilidad / educación" en el lanzamiento del canal de Whatsapp Aprendiendo a Disfrutar
PREMO EIKON	Premio Eikon Blanco a nivel nacional y edición Córdoba como "mejor campaña de comunicación vinculada a la pandemia de coronavirus" en el lanzamiento del canal de WhatsApp Aprendiendo a disfrutar
PREMIO APSAL	Reconocimiento en la categoría Educación por el Programa "Niñez cercana".